



Regierungsrat des Kantons Thurgau Staatskanzlei Regierungsgebäude 8500 Frauenfeld 4. September 2023

## Petition von Thurgauer Bürgerinnen und Bürgern zum Thema Regulierung und Bürokratie «Weniger Regulierung, schnellere Wege»

Sehr geehrter Herr Regierungspräsident Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte Sehr geehrter Herr Staatsschreiber

Die FDP.Die Liberalen Thurgau hat vor einigen Monaten das Programm «Limit – die Bürokratiebremse» lanciert. Ziel war es, bürokratische Leerläufe und unnötige Regulierungen zu identifizieren. Bis Ende August 2023 sind über 100 Meldungen eingegangen. Die meisten betreffen Planungs- und Bauverfahren sowie Steuerfragen. Die fehlende Digitalisierung ganzer Prozesse und insbesondere Doppelspurigkeiten bei Daten sind ebenfalls ein grosses Ärgernis. Die Meldungen zeigen grundsätzlich, dass stark regulierte Verfahren und Bürokratie zu Frustration und Emotionen führen können.

In der Beilage überreichen wir Ihnen die Petition «Weniger Regulierung, schnellere Wege» in Form von kurzen Statements von Bürgerinnen und Bürgern zum Thema Regulierung und Bürokratie.

## Wir fordern:

- > Weniger Schritte für mehr Baufortschritt.
- > Vereinfachen, statt es sich einfach zu machen.
- > Flexibilisieren statt bürokratisieren.
- > Digital statt Papier.

Die FDP.Die Liberalen Thurgau unterstützt nicht alle eingegangenen Meldungen und Anliegen. Es ist uns auch bewusst, dass Bürokratie und Regulierungsdichte auf allen Staatsebenen vorhanden sind. Für die Betroffenen ist dies jedoch irrelevant.

Der Regierungsrat hat sich erfreulicherweise bereit erklärt, in der nächsten Legislatur sämtliche Erlasse auf ihre Notwendigkeit zu überprüfen. Die in unserem digitalen Briefkasten eingegangenen Meldungen, in der beiliegenden Broschüre zusammengefasst, sollen Ihnen auch aufzeigen, wo weiteres Potenzial für Verbesserungen, Verfahrensbeschleunigungen und -erleichterungen steckt. Wir bitten Sie, die eingegangenen Hinweise in Ihre Überprüfung einfliessen zu lassen.

Für Ihre Unterstützung und Ihren geschätzten Einsatz für einen (weiterhin) effizienten und bürgerfreundlichen Kanton Thurgau danken wir Ihnen.

Freundliche Grüsse

FDP.Die Liberalen Thurgau

Gabriel Macedo Martina Pfiffner Müller Marje-Theres Brühwiler

Parteipräsident Vizepräsidentin Geschäftsführerin